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Betreff: Anfrage der Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale) zu öffentlichen 

Toiletten in Halle (Saale) 
  
 
 
Toilettenanlagen dienen der „Einhaltung der öffentlichen Sicherheit und Ordnung in der Stadt 
gemäß SOG LSA“ (Haushaltsplan Halle (Saale) 2020). Die Stadt hat sich im Haushaltsplan 
das Ziel gesetzt, die störungsfreie Nutzung, das Angebot öffentlicher Toiletten, die 
Qualitätssteigerung und die Kundenzufriedenheit zu gewährleisten. 
 
Gegenwärtig stehen lt. www.halle.de (Stand: 22. September 2020) zehn öffentliche 
Toilettenanlagen in unserer Stadt zur Verfügung. 
 
Wir fragen: 
 

1. Durch wen werden diese zehn Anlagen betrieben? 
 

2. Nach welchen Kriterien wurden die Öffnungszeiten der einzelnen 
Toilettenanlagen festgelegt? Wie häufig wird geprüft, ob die Öffnungszeiten 
optimal sind? 
 

3. Sind die aufgeführten Toilettenanlagen gegenwärtig alle voll funktionsfähig? 
Wenn nein, welche Anlagen sind aus welchen Gründen nicht vollständig 
nutzbar? Bis wann werden die Mängel behoben? 
 

4. Wie schätzt die Stadtverwaltung den Zustand dieser Anlagen ein? Bitte für jede 
Anlage getrennt aufführen. 
 

TOP: 
Vorlagen-Nummer:  VII/2020/01817 
Datum:   07.10.2020 
Bezug-Nummer.   
PSP-Element/ Sachkonto:  
Verfasser:   Marion Krischok 
Plandatum:   28.10.2020 
    



   

5. Wie wird eine regelmäßige Reinigung und Wartung der Toilettenanlagen 
gewährleistet? 
 

6. Gibt es Schilder, die auf die einzelnen Toilettenanlagen hinweisen? 
 

7. Reicht aus der Verwaltungssicht die Anzahl der öffentlichen Toilettenanlagen 
bezogen auf die Einwohner*innen- und Besucher*innenzahlen in der Stadt aus? 
 

8. Gibt es Bemühungen seitens der Stadtverwaltung, an gutfrequentierten 
öffentlichen Orten Toilettenanlagen aufzustellen (z. B. Spielplätze und 
Saalestrand)? Wenn nein, warum nicht? 
 

9. Werden zu besonderen Veranstaltungen zusätzliche Toilettenanlagen angeboten 
und/oder die Öffnungszeiten der vorhandenen angepasst? Wenn ja, zu welchen 
Veranstaltungen geschah das in den Jahren 2018 und 2019? 
 

10. Im Dezember 2019 fassten die zuständigen Ausschüsse den Baubeschluss zur 
Errichtung der Toilettenanlage Ziegelwiese. Wie ist der aktuelle Stand der 
Umsetzung dieses Beschlusses? 
 

11. Im Haushaltsplan 2020 sind 30 TEUR für die Toilette Würfelwiese enthalten? 
Wofür genau wurden/werden diese genutzt? 
 

12. In den Zukunftswerkstätten zum Marktplatz wurden fehlende Toiletten, die täglich 
24 Stunden geöffnet sind, angesprochen. Wann wird dieses Verlangen der 
Einwohner*innen umgesetzt? 
 

13. Gab es in den Jahren 2019 und 2020 Beschwerden oder Hinwiese zu den 
vorhandenen Toilettenanlagen? Wenn ja, wie viele und mit welchem Inhalt? 
 

14. Für 2020ff. ist für die Toilettenanlagen ein jährlicher Zuschuss von 112.183 EUR 
geplant. Wie ist der aktuelle Stand per III. Quartal 2020? 

 
 
 
 
 
Gez. Dr. Bodo Meerheim 
Vorsitzender der Fraktion   
 
 
 



   

 
 
Stadt Halle (Saale)         23.10.2020 
Geschäftsbereich Kultur und Sport 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 28.10.2020 
 
Anfrage der Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale) zu öffentlichen Toiletten in 
Halle (Saale) 
Vorlagen-Nummer: VII/2020/01817 
 
TOP: 10.3 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 

1. Durch wen werden diese zehn Anlagen betrieben? 
 
In der Stadt Halle (Saale) befinden sich 10 öffentliche Toilettenanlagen, wovon 8 
Anlagen durch die Stadt Halle (Saale) direkt und 2 Anlagen durch einen Pächter 
betrieben werden. 

 

2. Nach welchen Kriterien wurden die Öffnungszeiten der einzelnen 
Toilettenanlagen festgelegt? Wie häufig wird geprüft, ob die Öffnungszeiten 
optimal sind? 
 
Die Öffnungszeiten wurden nach möglicher Frequentierung festgelegt. Kriterien 
sind Lage, Berufsverkehr, Tourismus und Besucherfrequentierung. Die Prüfung 
der Öffnungszeiten erfolgt jährlich. 
 

3. Sind die aufgeführten Toilettenanlagen gegenwärtig alle voll 
funktionsfähig? Wenn nein, welche Anlagen sind aus welchen Gründen 
nicht vollständig nutzbar? Bis wann werden die Mängel behoben? 
 
Es sind 7 Toilettenanlagen funktionsfähig. Bei den 3 geschlossenen Anlagen 
muss die Technik aufgrund ihres Alters sowie Beschädigung durch Vandalismus 
erneuert werden. Die Instandsetzungen der Anlage Leipziger Turm sowie am 
Skaterpark Neustadt beginnen 2020. 

 

4. Wie schätzt die Stadtverwaltung den Zustand dieser Anlagen ein? Bitte für 
jede Anlage getrennt aufführen. 
 
Toilette Marktschlößchen – Diese Anlage befindet sich in einem guten Zustand. 
 
Toilette Fährstraße – Diese Anlage befindet sich in einem guten Zustand. 
  
Toilette Hansering – Diese Anlage befindet sich in einem guten Zustand. 

 
Toilettenanlage Am Steintor – Die technische Anlage muss aufgrund ihres 
Alters (ca. 25 Jahre) mittelfristig erneuert werden.  



   

 
 
 
Toilette Mauerstrasse – Die Anlage muss aufgrund ihres Alters (ca. 25 Jahre) 
mittelfristig erneuert werden. 
 
Toilette Magdeburger Straße – Die Anlage muss aufgrund ihres Alters (ca. 20 
Jahre) mittelfristig erneuert werden. 
 
Toilette Silberhöhe – Die Anlage muss aufgrund ihres Alters (ca. 22 Jahre) 
mittelfristig erneuert werden.  
 
Toilettenanlage Bühne Peißnitz – Die Anlage ist aufgrund ihres Alters (ca. 25 
Jahre) nicht mehr funktionsfähig. Die Übernahme durch den Pächter wird 
angestrebt. 
 
Toilettenanlage Leipziger Turm – siehe Frage 3. 
 
Toilette Neustadt Skaterpark – siehe Frage 3. 
 

5. Wie wird eine regelmäßige Reinigung und Wartung der Toilettenanlagen 
gewährleistet? 

 

Die Reinigung der Toiletten erfolgt durch die HEICO Dienstleistungs-GmbH. 
Notwendige Reparaturen werden vom Reinigungsdienstleister umgehend an die 
Stadt Halle (Saale) gemeldet, die die notwendigen Reparaturen veranlasst. 

 

6. Gibt es Schilder, die auf die einzelnen Toilettenanlagen hinweisen? 
 

Im Bereich der Innenstadt weisen verschiedene Schilder auf die zur Verfügung 
stehenden Toilettenanlagen hin. 

 

7. Reicht aus der Verwaltungssicht die Anzahl der öffentlichen 
Toilettenanlagen bezogen auf die Einwohner*innen- und 
Besucher*innenzahlen in der Stadt aus? 

 
Die Verwaltung verweist hier auf die Toilettenkonzeption, welche dem Stadtrat im 
Dezember zur Verfügung gestellt wird. 

 

8. Gibt es Bemühungen seitens der Stadtverwaltung, an gutfrequentierten 
öffentlichen Orten Toilettenanlagen aufzustellen (z. B. Spielplätze und 
Saalestrand)? Wenn nein, warum nicht? 

 
Siehe Antwort zu 7. 

 

9. Werden zu besonderen Veranstaltungen zusätzliche Toilettenanlagen 
angeboten und/oder die Öffnungszeiten der vorhandenen angepasst? Wenn 
ja, zu welchen Veranstaltungen geschah das in den Jahren 2018 und 2019. 

 
Zu besonderen Veranstaltungen werden zusätzliche Toiletten, z.B. mittels mobilen 
Toilettencontainern, zur Verfügung gestellt. Eine Statistik wird hierzu nicht geführt. 



   

 

10. Im Dezember 2019 fassten die zuständigen Ausschüsse den Baubeschluss 
zur Errichtung der Toilettenanlage Ziegelwiese. Wie ist der aktuelle Stand 
der Umsetzung dieses Beschlusses? 

 
Die Errichtung der Toilettenanlage Ziegelwiese wurde als Einzelmaßnahme innerhalb 
des GRW (Gemeinschaftsaufgabe zur „Verbesserung der regionalen 
Wirtschaftsstruktur“)-Gesamtantrages „Ergänzung und Verbesserung der touristischen 
und wassertouristischen Infrastruktur in Halle (Saale)“ bei der Investitionsbank Sachsen-
Anhalt für eine GRW-Förderung beantragt. Zurzeit läuft die baufachliche Prüfung durch 
das Bau- und Liegenschaftsmanagement des Landes Sachsen-Anhalt als Voraussetzung 
für die Fördermittelbewilligung. 

 

11. Im Haushaltsplan 2020 sind 30 TEUR für die Toilette Würfelwiese enthalten? 
Wofür genau wurden/werden diese genutzt? 

 
Mit diesen Mitteln werden die Aufwendungen für den mobilen Toilettencontainer 
beglichen, der von Mai bis Oktober 2020 aufgestellt ist. 

 

12. In den Zukunftswerkstätten zum Marktplatz wurden fehlende Toiletten, die 
täglich 24 Stunden geöffnet sind, angesprochen. Wann wird dieses 
Verlangen der Einwohner*innen umgesetzt? 

 
Aktuell prüft die Stadt, ob Fördermöglichkeiten genutzt werden können, unter anderem 
über GRW. 

 

13. Gab es in den Jahren 2019 und 2020 Beschwerden oder Hinwiese zu den 
vorhandenen Toilettenanlagen? Wenn ja, wie viele und mit welchem Inhalt? 

 
Es gibt Hinweise aus der Bevölkerung, die statistisch nicht erfasst werden. 

 

14. Für 2020ff. ist für die Toilettenanlagen ein jährlicher Zuschuss von 
112.183 EUR geplant. Wie ist der aktuelle Stand per III. Quartal 2020? 

 
Per 30.09.2020 sind ca. 70.000 € für die Toilettenanlagen aufgewendet worden. 

 
 
 
 
 
 
 
Dr. Judith Marquardt 
Beigeordnete für Kultur und Sport 
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